

Tronçais/Huriel → Vivre son pays

AINAY-LE-CHÂTEAU ■ La cérémonie des vœux au centre hospitalier spécialisé a eu lieu vendredi

Le CHS veut renforcer l'offre de soins

L'accueil familial thérapeutique (AFT) et le renforcement de l'offre de soins en santé mentale sur le territoire ont été au cœur des vœux du centre hospitalier spécialisé d'Ainay-le-Château.

A l'occasion de la cérémonie des vœux du centre hospitalier spécialisé d'Ainay-le-Château, vendredi dernier, trois prises de parole, dans un même esprit, ont rappelé l'essentiel : l'engagement des équipes, la défense d'un modèle de prise en charge qui fait l'identité de l'établissement, l'accueil familial thérapeutique (AFT) et le renforcement de l'offre de soins en santé mentale sur le territoire.

« Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin »

En ouverture, David Monard, directeur par intérim, a dressé le tableau d'une année 2025 « riche » et parfois exigeante. Dans un contexte réglementaire en évolution, il a insisté sur le caractère hybride de l'AFT et sur la nécessité d'adaptations sans renier



DAVID MONARD. Directeur par intérim, David Monard a dressé le tableau d'une année 2025 « riche » et parfois exigeante.

l'ADN de l'hôpital.

À propos de la certification de la Haute Autorité de santé (HAS), il a reconnu un exercice délicat, tout en mettant en avant la dynamique collective saluée dans le rapport provi-

soire. « Les décisions de prise en soins des patients reposent sur la capacité des équipes à se concerter et à rechercher collectivement la solution la mieux adaptée à la situation du patient ». Un message qu'il

a prolongé en rappelant que, même en période d'intérim, « seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ». Le cap a été fixé : développer l'ambulatoire, mieux valoriser l'AFT, notamment via un

projet de recherche, et maintenir un haut niveau de qualité de prise en charge.

Puis, au nom de la communauté médicale, le docteur Salah Djouadi a d'abord adressé des remerciements appuyés à l'ensemble des personnels, avant de formuler « trois vœux » pour 2026. D'abord, obtenir la certification dans les prochains mois, convaincu que les premiers constats ne reflètent pas la réalité du travail mené au quotidien, en particulier autour de l'AFT, « référence » de l'établissement.

Fluidifier les parcours

Ensuite, inverser la baisse de l'activité AFT amorcée depuis la période Covid, en refusant de « céder à la fatalité » et en appelant à repenser le fonctionnement avec les partenaires. Enfin, ouvrir des perspectives « au-delà de l'AFT » pour mieux accompagner les trajectoires des patients : appartements thérapeutiques pour ceux qui gagnent en autonomie, et solutions médico-sociales pour les situations les plus complexes, afin de fluidifier les parcours.

Enfin, Stéphane Milaveau, maire d'Ainay-le-Château et président du

conseil de surveillance, a replacé l'hôpital dans son rôle de proximité et dans son ancrage local. Il a rendu hommage à Gérard Dériot, figure historique du conseil de surveillance, et salué l'action de Rosine Nigon-Mansard, directrice partie récemment à la retraite.

L'élu a aussi mis en lumière les actions « hors les murs » : consultations, équipes mobiles, initiatives de sensibilisation, rappelant que « la santé mentale ne se traite pas seulement entre les murs de l'hôpital, elle se vit au cœur de la cité ». Pour 2026, il a appelé à poursuivre l'effort collectif sous le signe de la collaboration, de l'innovation et de l'humanité.

Au fil des discours, un fil rouge se dessine. Dans un contexte tendu pour la psychiatrie, le centre hospitalier veut aborder 2026 en s'appuyant sur ses équipes, en consolidant son modèle d'accueil familial thérapeutique et en renforçant ses réponses de proximité au service des patients et du territoire. ■

Pratique. L'établissement a engagé un plan de circulation destiné à sécuriser et moderniser les flux sur le site.